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本报讯 省政府 、省总工会
第二次联席 会议 9月 23日 下午在
省政府办公大楼举行 。

省长侯宗宾 、副 省 长 刘 春
茂、省总 工会主席 薛昭鋆以及政
府有关委、办、厅局 、省总有关
部门 的 负责人出席 了 会议。西安
市总 工会省煤 矿工会 、省纺织 工
会的领导 同 志 也参加了 会 议 。

全国 人大 代 表 、省 劳 动 模
范、秦川 机械厂 工人技 师夏根旺
和蝴蝶手表厂青年 人王舒奇列
席了 会议 。

政府与 工会实 行联席 会议制
度是去年8月 侯省 长 在 省 工 会

“ 八大 ”会上首 漏 的。这种 做法
得到 了 党中央、国 务院 的肯定 。
江泽 民 总 书 记在全总十一届 三 次
主席 团 扩大 会上听了薛昭鋆同 志
关于我省联席 会情况 的 汇 报 后
说，这一条 很 重要，很有道理 ，
可以 让联席 会变成一 个 民 主 渠
道，把 工人的 意 见反映出来。姚
依林副总理说 ，建 立政府跟 工会
的联席 会 议 制 度，我很 赞成，很
有必 要，这样可 以建 立一个经常
的双方 沟通渠道 。

这次联席 会首 先 由省 总 工会通报了第 一 次联
席会 议议题 的落 实情 况。随后宣 读 了 《陕西 省 人
民政 府与 陕西省 总 工会联席 会议 制度 试行办法 》

接着 省总 工会就进 一 步开展群 众 性 “双 增 双
节”活动进一 步贯彻落 实 《职 工 民 主管 理实施 细
则》、加 强承包企 业经营 者收 入 分 配管 理、工人
技师聘任 工作 谈 了 意见。省 经委 、省劳 人 厅 的领
导也 就 上述 问 题代表政 府方面发了言 。

双方参 加 会议的 人员就上述述 问 题进行了热烈
讨论。副 副省 长刘春茂 和省 总 工会主席 薛 昭 鋆在联
席会上做 了 重 要讲话 （讲话摘 要本报 另 发 ）。会
议在热 烈的 掌声 中 圆 满结束。本 报 记 者　韩 庚

刘春茂 副 省长强调 指 出

工会应该替职

工群 众 说 话
本报讯

“ 工会是
工入阶级 的
群众组 织，
按照 工会 的
性质 和 特
点，应该代
表工人群众
的利益，反
映职工群众
的呼声。工

会替 职 工群众 讲话是应该 的 ”。这是副省
长刘 春茂在9月 23日 召 开的省政 府 、省 总
工会 第 二次联席 会议上讲的一段话 。

刘春茂副省 长 在讲话中 说 ：这 次联席
会议 主要讨 论 了 两全 议题 ，一个是进一 步
开展 双增 双双节活 动 的 意见 ；一个是 关于加
强职 工民 主管 理的 若干问 题。根据这两 个
议题，省总工会做 了 大 量的 工作，进行 了
很好 的 调 查 研究 。今 天 会上除专 题 发 言外
西安市 总 、煤 矿工会和几 位 工人同 志 的 发
言都 很好，对我 很有启 发 、教育 。侯 省长对
开好这次联席 会 议非常关心 ，曾 多次 指 出 ，
一定要尊 重 工会的 意 见，能 采纳 的一定要
采纳。按照侯省 长 的 指示我 们也 做 了 充分
的准 备工作，曾 三次 与 劳人厅、经委 、办
公厅同志一起对这些 议题进行过研究 。

刘春茂还 从政府 的 角 度，对 会 议讨论的 两 个
重要 议题 发 表 了 意 见 。他 说 ，省总 工会起草 的进一
步开展 双增 双节活 动 的 意见，总 的 来 讲是 比 较 好
的。今年1一8月份，我省经济形势不错，原
因是省 政 府 尤其是侯省长抓了 大 中 型企 业，包 括
6 7个利税大户 和20个超前 试点企 业 ，实行了 倾 斜

政策 ，效果 比较
好。但 当 前形势
比较严 重，去年
9 —12月 份 由
于抢购保值，市
场推动了生产 ，
生产增长很快 。
今年九月 份 以后
由于 资 金 、能源
和市场 的影 响 ，
今后 四 个月 面临
的任 务很艰 巨 。
因此，需要继续
开展 双 增 双节活
动，现在 工会提
出这 个 意 见 很
好，这个文件稍
加修改 后，可 以
省政府 的 名义下
发。

关于加强 职
工民主管 理的 若
干问 题 ，他 说 ，
这是一个重大问
题，政 府 与 工会
都是 这个看法 。

（ 下 转 三 版 ）

翻

一条 重 要 的 民 主 渠 道

在建 国 40周 年
前夕 ，陕 西省 人 民
政府 与 陕 西 省 总 工
会圆 满 举 行 第 二 次
联席 会 议。会 议在
总结 第 一 次联席 会
议以 来 的 实 践 经 验

的基 础 上，通 过 了 陕 西 省 政府 与 工 会
联席 会 议 制 度 试 行 办 法 ，对 联席 会 议
制度 在 全 省 范 围 的 巩 固 和 发 展 将 起到
积极 作 用 。

我省 人 民 政 府 与 省 总 工 会 的 联 席
会议 ，是 在 省 委 、省 政 府 支持 和 倡 导
下建 立 起 来
的，它 是 我

省社 会主 义

民主 政 治 建

设中 的 一 个新 事 物，是 提 高 政 府决 策
民主 化 、科 学 化 和 发 挥 工 会 民 主 参 与
和社 会 监 督 作 用 的 一个重 要途 径 ，

坚持 每 半 年 举 行 一 次 联席 会议 的
制度，是 人 民 政府 全 心 全 意依靠工 人
阶级 的 生 动 体 现，工 人 阶 级 是 我 国 社
会的 领 导 阶 级 。它 是 当 今 社 会 先 进 生
产力 和先进 生 产 关 系 的 代 表 ，是 坚 持
四项 基 本 原 则 、坚 持 改革开放 、反 对
外来 颇 覆 、渗 透 和 维 护 安 定 团 结 政 治
局面 的 基 本 阶级 力 量。全 心 全 意 依 靠
工人 阶 级，就 要 使 广 大 职 工 群 众 真 正
当家 做 主 ，为 他 们创造 更 多 的 机 会 和

条件 ，参 加 国 家 和 社 会 事 务 的 管 理 ，
使他 们 在 社 会 主 义现代化 建 设 中 发 挥
主力 军 作 用。政府 与 工 会建 立联席 会
议之 后 ，一方 面 职 工群众 可 以 通 过 工
会向 政府表达意 见 、呼 声 、要 求，维
护他 们 的 合法 权 益，另 一 方 面 ，政 府
也可 以 通 过 工 会 向 工 人群 众 通 报 国
情、省 情 ，通报政 府 工作 情 况。这 样，
职工 就 会 更 加 紧 密 团 结 在 党 的 周 围 ，
自力 更 生 ，艰 苦 奋斗 ，为 把 我 国 建 设
成为 现 代 化 强 国 而 做 出 积 极贡 献 。

政府 与 工 会 联席 会 议 制 度 具 有 强
大生 命 力 ，经 过我省 的 初 步 实 践 巴展

示了 它 的 许
多好 处。它
不仅 体现 了
政府 与 工会

在根 本 利 益 一 致 的 基 础 上 相 互 尊 重，
相互 支 持 的 关 系 ，而 且 还 可 以 增
加政府 决 策 和 工 会 工 作 的 透 明 度 ，使
工人阶级 群众 了 解 政 府 在 为 工 人阶级
和人 民 办 事，工会 在 替 工 人群众说 话
的情 况，既 有 利 于 树 立政府 的 权威，
又有 利 于 增 强 职 工 对 工 会 的 信 赖。不
久前 我省 的 联席 会 议 制 度 得到 中 央 领
导同 志 的 肯 定 之 后 ，目 前 已在 全 国 各
地形 成 雨 后 春笋 之势 ，作 为 政 府 与 工
会联席 会 议 制 度首 倡 者 的 陕 西省 ，我
们更 要 满 腔 热 情 地扶持 它 ，使之 茁 壮
成长 。

陕西省人 民政府与 陕西省 总工 会

联席会议制度试行办法

第一 条 为 了 全心全 意 依 靠工人阶
级，充分发 挥广大职 工 的 主人翁作 用 和
省总 工会 的 民主参 与 、社会监督作用 ，
进一 步增 强省政 府决策 民 主 化 、科 学
化，省政 府与 省总工 会决定建 立联席 会
议制度 。

第二条 紧 紧 围 绕改革开放和两 个
文明建设的 中 心任务，通过联席 会 议，
省政 府与 省总工 会通报 和商 议深化企业
改革，深入开
展“双 增 双
节”运动，改
进企业思想政
治工作，加 强
企业职工民主管 理，广 泛动 员 和组织广
大职工群众积极投身 全省经 济建 设 和各
项改革事业等重大问 题 。

第三条 根据党 和国 家 的 方 针 政
策，在有利 于维 护政 府权威和尊重工会
社会职能，以及 切 实关心广 大职工群众
利益 的原 则 下，从我省实际情 况 出发 ，
研究解决实 施国 家劳 动 制度 改革、工 资
政策 、职工社会保 障 、职工生活 福利 以
及其 它职工群众普遍 关心 的 问 题 。

第四 条　联席 会议原则上每半年举

行一 次，遇到特别紧 急和重 要 问 题，经
过商 议可随时举 行 。

第五 条　联席 会 议 的 议 题 ，由省政
府和省总 工 会共 同 商 议确定 。

第六条 联席 会 议 由 省政 府分工 同
工会联系 的 副 省长 和省总工 会主席共 同
主持 。

第七条　联 席 会 议确定 事项，要 形
成会 议纪要，属于政 府职权范 围 的 事项

由省政府 下
达实 施，属
于工 会职能
围范 的事 项
由省总工会

下达 实施 。
第八条　出 席 联 席 会 议人员，根据

每次会 议内 容确定 。
第九条　联 席 会 议视情 况可邀请职

工代表 、新 闻记 者 旁 听 ，并根据需 要 经
过审 核 发布新 闻 。

第十条 联 席 会 议 有关 会 务筹 备安
排事项，由 省政 府 和 省 总 工 会 指定有 关
同志共 同 承办。

第十一 条本办法 自 颁 发之 日起试
行。

坚持 完 善和 发 展 联席 会议 制 度
陕西 省 总工会主 　薛 昭鋆

省人民政府和省总工 会
二次联席 全 议，在 党 的 全 心 全
意依 靠 工 人 阶 级 的 思 想制导
下，紧紧 围 绕经济建 设 和 深 化
改革这个中心，商 议 了进一步
开展双增 双 节 运动 保 证完成今
年工 交生 产任务的 问 题，贯 彻
落实 《企 业法 》加 强 职工民主
管理实施细则 的 问 题，加 强 承
包企业 经营者收入分配管 理的
问题，关 于改进工 人技师 聘 任
工作 等其 他一些 涉及职工利 益
的问题 。在 讨论 过程中，出 席
会议 的政府方面 的 各 位 领 导 同
志和职工代表、工 会干部 都发
表了重 要 的意见。我们 感 谢 杨
逢同 志给 我们 通报 了 我 省 面 临
的经济 形 势。这对 于 我 们 更好

地面对现实，开展工作 特 别是开 展双 增 双
节运动 是很有帮助 的 。我们感 谢省劳 人厅 、
省政府办公 厅 等政府有关 部 门 对我们提 出
的问 题 和意见所给予 的重 视 、理 解 和 支
持。刚才，刘 春茂 副省长 作了 很好的 讲
话，对这 次 会 议讨论 的几 个 问 题提 出 了 结
论性意 见。对 此我 表示完全同 意。我只想
提一个建议，就 是会议 的 圆 满成功只 是解
决问 题 的一 半，更重 要 的一 半是 会 后 要 尽
快落实 。

我想借 着这个机会 着重 讲两个问 题 。
一，关于坚持 和完 善 联席 会议 制度问

题。
经过 两 次联席 会 议的实践，使 我 们进

一步 体会 到联席 会议确有 许多 好处，一 是
开辟 了一 条 沟通政 府 与工 会 的正常 渠道 ，
使政 府 能 够通过工会，及时 了 解广大 职工
的意 见 和 呼声，有利 于 扩大政府 决策 的 阶
级基础 和群 众基础。二 是推动 政府 和工 会
共同面 对 职工群众的要 求，及时进行研 究
商议，从我 省的现 实 出 发 ，促使 问 题 尽可
能得 到解决，有利 于 增 强通过正常 民主渠
道解决问 题 的信心。三是增 强 了政府工作
的透 明度，使 职工群 众能够更直接地通过
联席 会议这个窗 口 ，了解政府正在为 职工
操心办事，有利于树 立政 府 在职工群 众中
的威 望。总之 ，我 觉得 坚 持 联 席 会 议 制
度，对于我 们进一 步 依 靠 和 动、员 工 人 阶
级，稳定 局 势，克服 困 难，推进改革 和建
设，都 是大有好处 的。它不仅是工会工 作
的需 要，也 是 政 府 工作 的需 要 。

（ 下 转二 、三版 ）


